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○ 招 集 通 知 

 

滑教第 1042 号により、令和６年第９回定例教育委員会を次のとおり招集する。 

  

令和６年８月２０日 

  

記 

 

１． 招集日時   令和６年９月１３日(金)  

午後 1 時 30 分 

           

２． 招集場所   滑川町役場 中会議室 

             

 

 

○  招 集 委 員 

 

応招委員 （４名） 

１．岩 﨑 千恵子  教育長職務代理者 

２．吉 野 さつき  委員 

３．飛 田 聡 保  委員 

    ４．中 山 達 朗  委員 

 

不応招委員 （なし） 
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令和６年 第９回定例教育委員会 
 

令和６年９月１３日(金) 
 

       議 事 日 程 
 
１．開 会 宣 言 

２．議事録署名委員の指名 

３．前回会議録の承認 

４．諸般の報告及び日 

５．議 事     

   議案第 22 号 令和７年度当初滑川町立小・中学校等教職員人事異動の方針

及び令和７年度当初滑川町立小・中学校等教職員人事異動細

部事項について 

   報告第７号 滑川町教育委員会委員の任命について 

   報告第８号 滑川町教育委員会委員の任命について 

６．協 議 事 項 

７．その他の事項 

８．閉 会 宣 言 
 
 
出 席 委 員 （５名）  
    １. 上 野  修   教育長 
    ２. 岩 﨑 千恵子  教育長職務代理者 

３. 吉 野 さつき  委員 
４．飛 田 聡 保  委員 

    ５. 中 山 達 朗  委員 
 
欠 席 委 員 （０名） 

な し 
 
 
会議に説明のため出席した人 
    な し 
 
会議に出席した事務局職員 
    事務局長 澄 川  淳 
    指導主事 野 口 和 嵩 
    指導主事 笠 原 祐 介 

 

 

◎ 開会宣言 

○上野教育長  皆さん、おはようございます。委員各位におかれましては、令

和６年第９回定例教育委員会に御出席いただきありがとうございます。ただ

いまの出席委員は４名でございます。定足数に達しておりますので、ただい
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まより令和６年第９回定例教育委員会を開会します。なお、本日の会議は、

地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 14 条第７項の規定により、公開

といたします。御異議ございませんでしょうか。 

【「異議なし」との声あり】 

○上野教育長  異議ないものと認めます。次に事務局へお尋ねします。本日の

会議について、傍聴の申し入れはございますか。 

     【事務局より、「傍聴人なし」との報告】 

〇上野教育長  傍聴人はいないということですので、このまま議事日程につい

て進行いたします。 

 

      ◎ 議事録署名委員の指名 

○上野教育長  それでは、日程第２「議事録署名委員の指名」ですが、会議の

議長において指名します。 

  議事録署名委員は、岩﨑 千恵子 教育長職務代理者 にお願いします。 

 

◎ 前回会議録の承認 

○上野教育長  次に日程第３「前回会議録の承認について」を議題とします。

事務局より説明をお願いいたします。 

〇澄川局長  それでは、資料１を御覧になってください。前回の会議録でござ

います。いつものようにお時間をつくっていただき、一読して御確認をお願

いいたします。 

      【確認の時間を設定し、委員各位が確認】 

○上野教育長  何か御意見、御質問等はございますか。 

     【委員全員より、「なし」との声があり】 

〇上野教育長  ありがとうございます。それでは、前回会議録について御承認

いただける方は、挙手をお願いいたします。 

    【委員全員から、挙手があり】 

○上野教育長  ありがとうございます。それでは、前回の会議録を承認いたし

ます。 

 

◎ 諸般の報告及び日程 

○上野教育長  次に日程第４「諸般の報告及び日程」を行います。最初に、１）

諸般の報告及び連絡事項を行います。それでは、資料２を御覧になってくだ

さい。本日の定例教育委員会以降の予定について、主なものについて説明い

たします。18 日が福田小学校の学校訪問ということで、訪問してまいります。

24～25 日の２日間で、臨時校長会を行います。この後、審議していただく来

年度の人事異動方針等の周知を行うのですが、校長先生方の都合が合わず２

日間に分けて実施することとなりました。内容については、同じものとなり
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ます。29 日に森林公園の沼まつりと教育委員会主催の史跡散策ツアーを行い

ます。史跡散策ツアーは森林公園内の城跡を巡るツアーですが、沼まつりの

見学も含まれており、一部重なっています。私は、初めに沼まつりに参加し、

ツアーの方々と合流する予定です。10 月に入りまして、１日と３日に人事評

価面談を行います。人事評価制度に基づく中間面談ということで、各校の校

長先生を対象に実施します。２日には、宮前小学校で就学時健診を行います。

４日には、滑川幼稚園で運動会を開催します。例年ですと、土曜日に総合グ

ラウンドで実施していましたが、今年度は、幼稚園の園庭で開催します。５

日は、史跡散策ツアーの第２回目を開催します。７日は、西部教育事務所管

内の教育長会議がありますので、出席してまいります。８日は、小・中学校

定例校長会です。９日には、図書館が主催で行っているポップコンテストの

作品審査があります。10 日は、第３回の史跡散策ツアーが、これが最後の回

となりますが、町内の史跡を巡った後、伊古の里でのランチもあります。同

日に開催される、比企地区公民館連合会研修会ですが、滑川町が幹事市町村

ということで当町のコミセンを会場に開催をいたします。講師には、元滑川

中学校校長先生の八木原先生をお迎えし、ご講演をいただきます。13 日は、

町民スポーツ祭ということでお世話になります。こちらは、予備日は設定し

ていません。16 日は、埼玉県町村教育長会の第２回協議会ということで、宮

代町での開催となります。第２回の開催地は、町村教育長会長の市町村とい

うのが恒例となっておりまして、現在の中村会長の宮代町での開催となって

います。19 日は、宮前小学校と月の輪小学校の運動会となっております。教

育委員のみなさんにはお世話になります。よろしくお願いいたします。23 日

は、町の敬老会と東松山警察署管内地域安全大会があります。26 日は、人権

フェステイバルが嵐山町のヌエックで実施されます。翌日の 27 日の日曜日で

すが、町の 40 周年記念式典と公民館講演会が開催されます。例年、公民館講

演会はコミュニティセンターで開催していますが、40 周年記念事業というこ

とで規模を拡大して、総合体育館で開催します。講師に落語家の「林家正蔵」

氏を迎えての講演会です。30 日には、菅谷班の小・中学校音楽会が嵐山町の

ヌエックで開催されます。 

以上、雑駁な説明でしたが主な動静となります。何か御質問等ございまし

たら、お願いいたします。 

     【「なし」との声があり】 

〇上野教育長  それでは、「なし」ということですので、１）諸般の報告及び連

絡事項を終わりにいたします。 

 

◎ 会議日程の決定 

○上野教育長  続きまして「会議日程の決定について」を議題とします。本日

の議事は議案が「１件」、報告が「２件」です。日程７その他の事項が終了し
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次第、次回日程を決定後、閉会することといたします。それでは、日程５「議

事」に進めさせていただきます。 

 

      ◎ 議  事 

〇上野教育長  それでは、日程５「議事」に入ります。「議案第 22 号 令和７

年度当初滑川町立小・中学校等教職員人事異動の方針及び令和７年度当初滑

川町立小・中学校等教職員人事異動方針細部事項について」を議題とし、事

務局に説明を求めます。 

     【笠原指導主事、議案第 22 号を説明する】 

〇上野教育長  ただいま、事務局より議案第 22 号の説明がありました。何か御

意見、御質問はございますか。 

【「なし」との声があり】 

〇上野教育長  ありがとうございます。それでは、「議案第 22 号 令和７年度

当初滑川町立小・中学校等教職員人事異動の方針及び令和７年度当初滑川町

立小・中学校等教職員人事異動方針細部事項について」の採決をいたします。

本件について、原案どおり承認される方の挙手を求めます。 

【委員全員から、挙手あり】 

〇上野教育長  ありがとうございます。出席者全員の承認をいただきました。

よって、議案第 22 号は承認されました。 

〇上野教育長  それでは、次に「報告第７号 滑川町教育委員会委員の任命に

ついて」を議題とし、事務局に説明を求めます。 

     【澄川局長、報告第７号を説明する】 

〇上野教育長  ただいま、事務局より報告第７号の説明がありました。何か御

意見、御質問はございますか。 

【「なし」との声があり】 

〇上野教育長  ありがとうございます。こちらについては、先に行われた９月

議会定例会に上程された議案の議決報告になりますので、採決はございませ

ん。 

〇上野教育長  それでは、次に「報告第８号 滑川町教育委員会委員の任命に

ついて」を議題とし、事務局に説明を求めます。 

     【澄川局長、報告第８号を説明する】 

〇上野教育長  ただいま、事務局より報告第８号の説明がありました。何か御

意見、御質問はございますか。 

【「なし」との声があり】 

〇上野教育長  ありがとうございます。こちらも先ほどの報告第７号と同様、

町議会に上程された議案の議決報告になりますので、採決はございません。 

 

本日の議事については、以上となります。ありがとうございました。 
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      ◎ 協議事項 

〇上野教育長  それでは、日程６「協議事項」に入ります。初めに協議事項１）

「全国学力・学習状況調査、県学力・学習状況調査について」です。事務局

より説明をお願いします。 

     【野口指導主事、笠原指導主事、資料３により説明する】 

〇上野教育長  ただいま、事務局より説明がありました。何か質疑・御意見等

はございますか。滑川町の傾向としては、小学校の時は、国・県の平均より

低くて、中学校になるとこれを上回る、といった状況でした。この原因はど

こにありますか。 

〇野口指導主事  例えば算数・数学では、一人一人の課題を解かせるというこ

とで、小学校では問題数が少ない傾向があります。例題があってそれに沿っ

て習って、その後、練習問題を解くといった形ですが、中学校ではその辺り

をプリント等で説明しており、問題を解く回数が多いといった状況がありま

す。また、国語に関しては、小学校では自信がないもの（解答）は、書かな

い、それを教師が確認し、最後までフォローするといった状況になりますが、

（中学校では、そこまでの進め方はしていないため）授業が目指していると

ころの違いがあるかもしれません。また、逆に小学校段階で、問題だけをた

くさん解かしてしまうと、「勉強嫌い」になってしまう可能性も考えられ、そ

のバランスが難しいところではあります。小学校での問題数の課題に関して

は、「ドリル教材」ですとか「ＩＣＴ教材」がありますので、有効活用してい

けば改善できるかと考えています。クラス全体を同一歩調で進めていくと、

勉強が得意な子への支援が薄くなる傾向も見られます。 

〇上野教育長  ＣＢＴになって、小学校の低学年などではタブレットＰＣの操

作自体の慣れの問題で結果が出せないといった見方はできますか。 

〇野口指導主事  昨年度と今年度はＣＢＴで実施していますが、そのことが大

きな原因であるとまでは言えないと考えています。ただ、紙で書いていた時

よりは、（数値が）少し下がって出てくる傾向は見られます。また、夏に行っ

た研修等でも、ＰＣへの入力のところが、小４に関してはその（個人）差が

大きいかなと思います。学年が小さくなればなるほど、（入力操作による慣れ

が）要因として入ってくるかもしれません。 

〇澄川局長  全国や全県では、ＣＢＴと紙ベースの割合などは分かりますか。 

〇野口指導主事  全国では、質問紙はコンピューターで、解答は紙です。 

〇澄川局長  では、全国では（入力操作の慣れの部分では）差がないのですね。 

〇野口指導主事  はい。県に関しては、昨年度はどちらを選択しても良かった

のですが、今年度から全てコンピューター入力となっていますので、県内市

町村はすべて同じです。 
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〇上野教育長  滑川町では、昨年度から早く慣れた方が良いという意識で、Ｃ

ＢＴ対応しています。 

〇澄川局長  とすると、今年度からＣＢＴを始めた他市町村より、滑川町は有

利だということですね。 

〇笠原指導主事  先ほど教育長がおっしゃっていたように、小学校から中学校

へ上がると学力向上が見られる傾向は、他市町村ではどうなのか、どこにそ

の原因があるのか、もう少し分析してみたいと思います。 

〇上野教育長  そうですね、そのあたりの分析をお願いしたいと思います。 

〇中山委員  今、高校でも数学とかでは「式」を残すようにと指導しています。

答えだけ出せばよいのではなく、その過程が大事だということです。高度な

問題になると、数学ではなく国語の解答のような文章表記をするものもあり

ます。ただ、解答を出すのではなく、導き出すまでの過程、課題解決という

ことが大切です。先ほど、指導主事の二人がおっしゃっていたように、他市

町村の状況や小学校と中学校の違いや変容を調査、分析していただくと、見

えてくるものがあると思います。あまり、結果だけ求めすぎてしまうと、学

ぶことが嫌いになってしまうので。「学ぶ楽しさ」を教えることが大切ですか

ら。 

〇上野教育長  そのとおりですね、「学力低下」の前に「学欲低下」になってし

まっては、いけませんからね。 

〇中山委員  先生方には、子どもがその教科を好きになる授業をしていただき

たいと思います。小学校の先生は、全教科なので大変でしょうけど、外国語

や理科など専科教員の配置も進んできていますからね。いずれにしても、小

学校から中学校にかけて、学力の向上が見られていますから良いと思います。 

〇上野教育長  教育委員会点検・評価の報告書にもありましたが、立正大学の

評価者の先生も、あまり点数ばかりに注目するのではなく、授業はどうなの

か、教員が意図したものと子供が学んでいるもののギャップはどこにあるの

か、などの点に注目してアプローチすることが大切だということだと思いま

す。中山委員からも同様のお話しをいただきましたが、先ほどまでの内容を

踏まえて今後考えていきたいと思います。他に何か御意見、御質問はござい

ますか。 

【「なし」との声があり】 

〇上野教育長  ありがとうございます。それでは、協議事項１）「全国学力・学

習状況調査、県学力・学習状況調査について」は以上となります。次に２）「今

後の予定について」です。①の「七つの祝い」について、事務局より説明を

お願いします。 

      【野口指導主事、①について資料４により説明】 

〇上野教育長  ただいま、説明が終わりました。それでは出席者と当日の役割

分担の確認をいたします。委員の皆さんのご都合をお聞きし、役割について
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協議いただきたいと思います。 

【教育委員の出席を確認、委員間で協議し役割を決定する】 

〇上野教育長  御協議、ありがとうございました。それでは確認いたします。

第１部の出席が、岩﨑教育長職務者と中山委員、第２部の出席は、吉野委員

と飛田委員。第１部の記念品贈呈が岩﨑教育長職務代理者、閉式のことばを

中山委員、第２部の記念品贈呈が吉野委員、閉式のことばを飛田委員となり

ます。当日は、よろしくお願いいたします。 

〇上野教育長  それでは次に②の「令和７年度関東甲信越静市町村教育委員会

連合会総会及び研修会（長野大会）について」を事務局より説明をお願いし

ます。   

      【野口指導主事、②について資料５により説明】 

〇上野教育長  ただいま、説明が終わりました。何か御質問等はございますか。 

      【委員より「なし」との声があり】 

〇上野教育長  それでは、「なし」ということですので、日程６「協議事項」に

ついては、以上となります。 

 

      ◎ その他の事項  

〇上野教育長  それでは、日程７「その他の事項」を行います。始めに１）「滑

川町一般会計補正予算第３号について」を事務局より説明をお願いいたしま

す。 

      【澄川局長、資料６により説明】 

〇上野教育長  ただいま、説明が終わりました。何か御質問等はございますか。 

      【委員より「なし」との声があり】 

〇上野教育長  それでは、「なし」ということですので、次に２）「小・中学校

近況報告」を事務局より説明をお願いします。 

      【野口指導主事、笠原指導主事、資料７により説明】 

〇上野教育長  ただいま、説明が終わりました。何か御質問等はございますか。 

      【委員より「なし」との声があり】 

〇上野教育長  ありがとうございます。それでは、日程７その他の事項につい

ては、以上となります。 

    

◎ 次回開催日   

○上野教育長  それでは、次回開催日を議題といたします。事務局から日程の

提案をお願いします。 

     【事務局より、昨年度の日程を参考に提案、委員各位に確認】 

〇上野教育長  それでは次回の教育委員会ですが、10 月 22 日（火）時間は、９

時 30 分からとします。場所については、役場庁舎内としたいと思います。そ

れでは、よろしくお願いいたします。 



9 
 

 

◎ 閉会宣言 

○上野教育長  本会議に付された案件は全て終了しました。ただいまをもちま

して閉会としたいと思います。御異議ありませんか。 

【「異議なし」との声あり】 

○上野教育長  異議なしと認めます。したがいまして、本定例教育委員会は、

閉会することに決定しました。 

 

 

◎ 閉会のことば 

○上野教育長  皆さんの御協力によりましてスムーズに議事を進行し終了する

ことができました。感謝を申し上げます。 

   これをもちまして、令和６年第９回定例教育委員会を閉会します。お疲れ

様でした。 

 

 

以上、会議の顛末を記載して、その記載に相違ないことを証するた

め、ここに署名する。 

令和  年  月  日 

教   育   長 

委      員 

書      記 


